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蓋瑞和伊莉莎白正在陽明山健行。 

蓋  瑞：你有沒有聽說過美國今年那幾場森林大火？ 

伊莉莎白：有啊。那很恐怖，不是嗎？美麗的樹木灰飛煙滅，更別說對財產的損害了。 

蓋  瑞：我同意財產上會有損失，但對樹木來說並不至於。 

伊莉莎白：什麼？我們在說的是樹齡好幾百歲的樹耶。它們是無可取代的！ 

蓋  瑞：我不是在爭論它們的價值；我只是說，森林大火對森林而言可能利多於弊。 

伊莉莎白：聽好，我知道短葉松需要火來釋出種子，但是一片茫茫火海怎麼可能會對一叢生長中的古

紅杉有所幫助呢？ 

蓋  瑞：嗯，舉個例，森林大火生成的木炭，會吸收單寧酸及其它抑制生長的作用劑，來改善土壤

品質。 

伊莉莎白：或許如此，但事情總要有個限度吧？美國今年有超過六百萬畝的森林燒毀；那是十年平均

的兩倍耶！ 

蓋  瑞：那是由於我們採取過度保護的態度造成的！如果我們允許小規模、一切在控制之內的火災

發生，土地上就不會有那麼多燃料，森林火災也就不會一發不可收拾了。 

伊莉莎白：「計畫式焚林」是個棘手的議題，因此我們也許該包容彼此的歧見，停止爭辯。我們並不

想讓辯論激烈到不可收拾的地步，對吧？ 

 


